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CONCEJO MUNICIPAL DE BUCARAMANGA 
SALON CENTRAL DE SESIONES ‘‘LUIS CARLOS GALAN SARMIENTO’’ 
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Presidenta 

 
H.C. JHAN CARLOS ALVERNIA VERGEL 
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H.C. DIEGO FRAN ARIZA PÉREZ 
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HONORABLES CONCEJALES CON VOZ Y VOTO  
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CARMEN  LUCIA AGREDO ACEVEDO 
JHAN CARLOS ALVERNIA VERGEL 

MARTHA ANTOLINEZ GARCÍA 
CHRISTIAN ALBERTO ARGUELLO GOMEZ 
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CLEOMEDES BELLO VILLABONA 
DIONICIO CARRERO CORREA 
JOHN JAIRO CLARO ARÉVALO 

HENRY GAMBOA MEZA 
NANCY ELVIRA LORA  

CARLOS ARTURO MORENO HERNANDEZ                 
SONIA SMITH NAVAS VARGAS 

CHRISTIAN NIÑO RUÍZ 
 URIEL ORTIZ RUIZ 

RAÚL OVIEDO TORRA 
SANDRA LUCÍA PACHÓN MONCADA 

WILSON RAMIREZ GONZALEZ 
EDGAR SUÁREZ GUTIÉRREZ  
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La Presidencia comienza extendiendo un caluroso 
saludo a todos los Honorables Concejales y a 
los asistentes al Concejo de la ciudad y 
solicita a la Secretaría General hacer el 
primer llamado a lista. 
 
 
La Secretaría General procede a hacer el primer 
llamado a lista e informa que han respondido 
diez (10) Honorables Concejales, por lo tanto 
hay quórum decisorio. 
 
 
La Secretaría General procede a dar lectura al 
orden del día: 

 
 

ORDEN DEL DIA 
 

 
1.LLAMADO A LISTA Y VERIFICACIÓN DEL QUÓRUM.  

 
 

2.CONSIDERACIÓN Y APROBACIÓN DEL ORDEN DEL 
DÍA. 

 
 

3.HIMNO DE LA CIUDAD DE BUCARAMANGA.  
 
 
4.DESIGNACIÓN DE LA COMISIÓN PARA LA REVISIÓN 

DEL ACTA DE LA PRESENTE SESIÓN PLENARIA.  
 
 

5.CONTINUACION ESTUDIO EN SEGUNDO DEBATE 
PROYECTO DE ACUERDO N°063 DEL 26 DE AGOSTO 
DE 2013 POR MEDIO DEL CUAL SE CONCEDE 
AUTORIZACION PARA COMPROMETER VIGENCIAS 
FUTURAS ORDINARIAS PARA EL DESARROLLO DE 
SIETE CONTRATACIONES DEL INSTITUTO DE 
VIVIENDA DE INTERÉS SOCIAL Y REFORMA URBANA 
DEL MUNICIPIO DE BUCARAMANGA INVISBU, EN EL 
BARRIO CLAVERIANO EN EL PROYECTO ALTOS DE 
BETANIA EN EL MUNICIPIO DE BUCARAMANGA Y EN 
EL PROYECTO LA INMACULADA FASE I DEL 
MUNICIPIO DE BUCARAMANGA.  
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6.LECTURA DE COMUNICACIONES. 
 
 

7.PROPOSICIONES Y ASUNTOS VARIOS. 
 
 
Bucaramanga, miércoles 11 de septiembre de 2013 
hora: 05:00 P.M. 
 
 
Presidenta. 
H.C.   SANDRA LUCÍA PACHÓN MONCADA  
 
 
Primer Vicepresidente. 
H.C.   JHAN CARLOS ALVERNIA VERGEL 
 
 
Segundo Vicepresidente. 
H.C.   DIEGO FRAN ARIZA PÉREZ 
 
 
Secretaria General. 
NUBIA SUÁREZ RANGEL 
 
 
La Secretaria procede a dar lectura al Segundo 
punto del orden del día. 
 
 

2.  CONSIDERACIÓN Y APROBACIÓN DEL ORDEN DEL 
DÍA. 

 
 
La Presidencia pone en consideración la  
aprobación del orden del día. 
 
 
La Secretaría General informa que ha sido 
aprobado el orden del día. 
 
 
La Secretaría General continúa con la lectura 
del orden del día. 
 
 

3.HIMNO DE LA CIUDAD DE BUCARAMANGA.  
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Entonación de las estrofas del himno de 
Bucaramanga.  

 
 
4.DESIGNACIÓN DE LA COMISIÓN PARA LA REVISIÓN 

DEL ACTA DE LA PRESENTE SESIÓN PLENARIA.  
 
 
La Presidencia designa al Honorable Concejal 
Uriel Ortiz Ruiz del Partido Liberal para que 
revise la presente acta. 
 
 

5.CONTINUACION ESTUDIO EN SEGUNDO DEBATE 
PROYECTO DE ACUERDO N°063 DEL 26 DE AGOSTO 
DE 2013 POR MEDIO DEL CUAL SE CONCEDE 
AUTORIZACION PARA COMPROMETER VIGENCIAS 
FUTURAS ORDINARIAS PARA EL DESARROLLO DE 
SIETE CONTRATACIONES DEL INSTITUTO DE 
VIVIENDA DE INTERÉS SOCIAL Y REFORMA URBANA 
DEL MUNICIPIO DE BUCARAMANGA INVISBU, EN EL 
BARRIO CLAVERIANO EN EL PROYECTO ALTOS DE 
BETANIA EN EL MUNICIPIO DE BUCARAMANGA Y EN 
EL PROYECTO LA INMACULADA FASE I DEL 
MUNICIPIO DE BUCARAMANGA.  

 
 
La Secretaría General procede a informar las 
personas que fueron citadas e invitadas para el 
estudio del presente Proyecto de Acuerdo que 
son las siguientes: 
 

  Doctora Silvia Johana Camargo Gutiérrez, 
directora del INVISBU. Se encuentra en el 
recinto. 

 
  Doctora Carmen Cecilia Simijaca Agudelo, 

Secretaría jurídica del Municipio de 
Bucaramanga envía representante, la doctora 
Tatiana Tavera. Se encuentra en el recinto.  
 

  Doctor Alberto Malaver Serrano Hernández, 
jefe de presupuesto del Municipio de 
Bucaramanga. No se encuentra en el momento.  
 

  Doctora Martha Rosa Mira Vega Blanco, 
Secretaría de Hacienda Municipal. No se 
encuentra presente. 
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  Doctora Lina María Calderón Pérez, jefe 

jurídica del Concejo Municipal de 
Bucaramanga. No se encuentra presente en el 
momento. 
 

  Doctor Ludwing Stunkel García, gerente del 
Acueducto Metropolitano de Bucaramanga 
envió un representante. 
 

 
INTERVENCIÓN DEL HONORABLE CONCEJAL HENRY 
GAMBOA MEZA: está el doctor Miguel Ángel, 
representante del acueducto. 
 
 

  Doctor Miguel Ángel, representante del 
Acueducto Metropolitano de Bucaramanga.  

 
  Doctor Mauricio Mejía Abello, Secretario de 

Planeación del Municipio de Bucaramanga.  
 

 
La Secretaría General informa que esos son los 
funcionarios citados e invitados para el 
presente estudio del presente Proyecto de 
Acuerdo y adicionalmente informa que el día de 
ayer quedaron en el estudio de la ponencia.  
 
 
La Presidencia ofrece un saludo especial a la 
mesa directiva, a las Honorables Concejalas y 
Concejales, a la directora del INVISBU, a la 
doctora Tatiana Tavera, a los representantes de 
la EMAB, a las personas que viene en 
representación del acueducto metropolitano de 
Bucaramanga, a Concejo Visible y demás personas 
presentes en el recinto. Adicionalmente 
solicita dar continuidad al estudio del 
Proyecto de Acuerdo número 063 del 26 de agosto 
de 2013 ya que en la sesión pasada habían 
algunos interrogantes presentados por los 
Honorables Concejales y de igual forma 
solicitar silencio a las personas presentes 
para poder continuar con el estudio del 
presente Proyecto de Acuerdo.  
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INTERVENCIÓN DE LA DOCTORA SILVIA JOHANA 
CAMARGO GUTIÉRREZ, DIRECTORA DEL INVISBU: 
Saludo. Me permito comentarles que en el d ía de 
ayer radicamos un oficio ant e la Presidencia 
del Concejo en el cual resolvemos algunos de 
los interrogantes que creemos importantes de 
Acuerdo a la sesión de ayer. En este oficio 
estamos explicando primero que todo estamos 
informando que estamos anexando el convenio de 
cooperación 027 que se suscribió entre el 
INVISBU, Fonvivienda y el Municipio de 
Bucaramanga el día 4 de abril de 2013, cuyo 
objeto es el desarrollo del Proyecto de la 
Inmaculada, al igual estamos anexando el 
contrato de fiducia mercantil número 152 del 6 
de agosto suscrito entre el INVISBU, el 
consorcio MB la Inmaculada Fase I y la 
fiduciaria Bogotá S.A. hay también en el oficio 
damos una clara explicación de Acuerdo a la ley 
y a la normatividad de vivienda sobre los 
esquemas porque de pronto hay cierta confusión 
de porque se tiene que contratar la  
Interventoría por parte de nosotros y no por 
parte de la fiducia directamente así como se 
hizo en el caso de campo Madrid. Entonces en la 
ley habla de tres esquemas, el primero que es 
el esquema del inciso primero artículo siete de 
la ley 1537 de 2002 que dice: el particular 
vende a los patrimonios autónomos los proyectos 
que tengan licencia de urbanismo y  se 
encuentran en construcción o se encuentren 
terminados. El segundo esquema es el del inciso 
quinto artículo sexto de la ley 1537 donde 
aclara que los patrimonios autónomos contratan 
a las constructoras por derecho privado. Esta 
es la forma que se hizo campo Madrid y el 
tercer esquema que es el que nosotros nos 
encontramos con el Proyecto la Inmaculada es 
que las entidades territoriales promueven, 
construyen y gestionan el Proyecto y al final 
le venden al patrimonio autónomo del gobierno 
nacional. Es por esta razón que nosotros 
debemos entrar directamente, seleccionamos el 
constructor que fue MARVAL y entramos a 
contratar la Interventoría para que al final el 
patrimonio del gobierno nacional que también 
está en fidu Bogotá le compra al patrimonio 
nuestro de fidu Bogotá nuestra fiducia 
mercantil el resultante de estos apartamentos y 
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es por esta razón que debemos asegurar la 
Interventoría técnica. Asimismo este fue uno de 
los condicionantes que quedó en el contrato de 
fiducia en el numeral 2.9 que ayer también hice 
lectura sobre la referencia del interventor 
técnico y quedó muy claro que dentro de las 
funciones del INVISBU eso es algo que el 
INVISBU tiene que entrar a contratar. Había una 
aclaración también a la forma en cómo valoramos 
nosotros la Interventoría. Como lo había 
expuesto me permito más o menos leerles como 
hacemos nosotros, como presupuestamos una 
Interventoría entonces nosotros para un 
Proyecto de vivienda nosotros no calculamos una 
Interventoría por porcentajes sino designamos 
que equipo se requiere para entrar a coordinar 
todo el manejo de esta Interventoría y esto es 
con el fin de optimizar los recursos para 
hacerle seguimiento. Cabe aclarar que el 
Proyecto de la Inmaculada el INVISBU con 
antelación contrató un EDARFRI el cual lo 
habilita y da todo el respaldo geotécnico para 
que el lote sea viable y esta fue una de las 
razones por las cuales fue aceptado por el 
Ministerio entonces había un est udio geotécnico 
inicial entonces estos estudios geotécnicos no 
se los podemos trasladar ahorita a la 
Interventoría que son los costos más grandes 
que se podrían acarrear y por ejemplo vamos a 
requerir un director de Interventoría 100%, dos 
ingenieros residentes, dos inspectores de obra, 
un topógrafo, un asesor de estructuras, un 
asesor ambiental, un asesor eléctrico, un 
asesor hidráulico, un asesor geotécnico, todos 
estos durante 14.5 meses nos van a arrojar una 
nómina de 430 millones. Con los factores 
multiplicadores nos arroja de 2.28 nos arroja 
que esto por temas de legalización, impuestos y 
de retenciones en la fuente, el IVA que les 
cobran a todos estos tipos de contratos de 
consultoría se van 526 millones y hay otra 
serie de costos indirectos que son los 
informes, el transporte, y unos ensayos de 
laboratorio que se irían alrededor de 14 
millones y el IVA por aparte que son 86 
millones. Es por eso que está Interventoría 
está por el orden de los 627 millones. Cabe 
recordar que la responsabilidad como tal del 
Proyecto la asume Marval y por el constructor y 
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es el que tiene que dar las garantías de 
estabilidad entonces de verdad que el INVISBU 
no ve necesario entrar a pagar una 
Interventoría mucho más costosa cuando 
realmente el equipo que se designa para este 
Proyecto… 
 
 
La Presidencia les solicita a las personas 
presentes hacer silencio. 
 
 
CONTINUACIÓN INTERVENCIÓN DE LA DOCTORA SILVIA 
JOHANA CAMARGO GUTIÉRREZ, DIRECTORA DEL 
INVISBU: gracias Presidenta. Entonces ahí le 
solicitamos al Concejo que confíe en el estudio 
juicioso que hace el INVISBU y su oficina 
técnica de Acuerdo a la experiencia que tiene 
en la coordinación de estos proyectos porque al 
igual a veces no se requiere una consultoría 
tan costosa como paso por ejemplo en el 
Proyecto de villas de San Ignacio que fue una 
Interventoría que se ascendió casi a los 2000 
millones y de todas formas hubo una serie de 
inconvenientes y como lo decía en estas 
Interventoría de Acuerdo a la ley, hace 
exigencia para contratar este tipo de 
Interventorías y exige empresas de altas 
calidades y que tengan experiencia exclusiva en 
Interventoría de proyectos de vivienda de 
interés social, entonces Señora Presidenta creo 
que las dudas con estos, si hay alguna otra 
inquietud estaremos atentos a resolverla. 
Gracias. 
 
 
INTERVENCIÓN DE LA DOCTORA TATIANA TAVERA, 
ENLACE JURÍDICO DEL MUNICIPIO DE BUCARAMANGA 
CON EL CONCEJO MUNICIPAL: Saludo. En la sesión 
anterior que suspendimos por solicitud del 
Honorable Concejal Cleomedes Bello se requirió 
que la entidad, que el INVISBU allegar a copia 
para todos ustedes del contrato de fiducia con 
la finalidad de conocerlo y especialmente en 
relación con las inquietudes que había sobre el 
alcance de esta fiducia pues clarificar ciertas 
situaciones. Lo que según me informó la doctora 
Silvia ya todos ustedes tuvieron acceso al 
documento de la fiducia respectiva e incluso 
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fue radicado también en la Secretaría para que 
quedara en el seguimiento respectivo del 
estudio del Proyecto de Acuerdo. En el numeral 
cuarto del respectivo contrato de fiducia se 
definen las condiciones de alcance del contrato 
de fiducia mercantil suscrito, una de las 
inquietudes específicas del Concejal Diego Fran 
tenía que ver con, que si la fiducia contratada 
tenía o no incluido dentro de su objeto la 
realización o la contratación de la 
Interventoría precisamente se expresó y el 
Parágrafo segundo de ese numeral cuarto aclara 
y lo deja expreso señalando que será el INVISBU 
quien contrate la Interventoría, la ejecución 
de la hora respectiva y con esos aspectos creo 
que queda clarificada la inquietud que se tenía 
en la materia. 
 
 
La Presidencia extiende un saludo al doctor 
Alfredo Barragán Torres, gerente financiero del 
INVISBU; el doctor Miguel Ángel Barajas Uribe, 
jefe de la división de estudios, diseños e 
Interventoría del Acueducto Metropolitano de 
Bucaramanga; a la doctora Olga Castañeda Neira 
Cárdenas, asesora jurídica de la dirección del 
INVISBU y a la doctora Ana Rosa Arias Flores, 
jefe de la oficina asesora jurídica del 
INVISBU. 
 
 
INTERVENCIÓN DE LA HONORABLE CONCEJALA CARMEN  
LUCÍA AGREDO ACEVEDO: Saludo. En la aprobación 
de este Proyecto Acuerdo desafortunadamente en 
el día de ayer no participe del debate. Si 
tengo algunas inquietudes especialmente en el 
artículo primero. Aquí no sé qué habrán hablado 
sobre este tema pero con relación a la 
autorización al Alcalde para comprometer 
vigencias futuras de un instituto 
descentralizado y no sé si eso ya se arregló o 
se ha hablado porque si es del presupuesto del 
Instituto debe ser el Instituto o es de la 
Alcaldía. Igualmente… 
 
 
INTERVENCIÓN DEL HONORABLE CONCEJAL URIEL ORTIZ 
RUIZ: Saludo. Porque no le damos aprobación a 
la ponencia porque ya estamos entrando en el 
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articulado y no quedaría bien aprobado este 
Acuerdo. Démosle trámite a la ponencia para sí 
ya están todos los documentos q ue habíamos 
pedido que fue por lo que se aplazó pues 
entremos a la votación Presidenta y luego si 
refiramonos a los artículos porque no pasemos 
por encima del reglamento. Gracias Presidenta.  
 
 
CONTINUACIÓN INTERVENCIÓN DE LA HONORABLE 
CONCEJALA CARMEN LUCÍA AGREDO ACEVEDO: Señora 
Presidenta muy amable lo que pasa es que el 
articulado hace también referencia a la 
ponencia porque se le están dando facultades al 
Alcalde. Aquí en este Proyecto Acuerdo y todo 
va enlazado tanto la ponencia como los 
considerandos, como al articulado entonces yo 
creo que desde la misma ponencia se debe ir 
arreglando que las facultades deben ir 
dirigidas a la directora del instituto porque 
aquí es con presupuesto del Instituto porque 
sumadas todas las vigencias futuras no 
alcanzaría, las vigencias futuras que se van a 
comprometer realmente el Municipio. Esto es una 
inquietud jurídica que quisiera por parte de la 
Alcaldía nos la aclararan y especialmente por 
la oficina de presupuesto de la Alcaldía de 
Bucaramanga. Eso era todo Presiden ta. 
 
 
INTERVENCIÓN DEL HONORABLE CONCEJAL CHRISTIAN 
NIÑO RUIZ: Saludo. Presidenta yo tengo una 
intervención pero me parece prudente lo que 
dice el doctor Uriel Ortiz. Avancemos con la 
ponencia para que así avancemos en el Proyecto 
y más adelante hago mi intervención. Gracias. 
 
 
INTERVENCIÓN DEL HONORABLE CONCEJAL CLEOMEDES 
BELLO VILLABONA: Saludo. Presidenta lo que pasa 
es que con la información que nos hace llegar 
la directora del INVISBU todo tiene que ver con  
el desarrollo del Proyecto desde de la ponencia 
hasta su articulado y antes de aprobar la 
ponencia yo quiero preguntarle donde se habla 
de supervisión y que va a ver a cargo de una  
supervisión y va haber una Interventoría y 
donde se habla de la misma situación en lo que 
tiene que ver con la responsabilidad tanto de 
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la fiduciaria, la fiduciaria tiene una 
responsabilidad y es velar por los recursos 
única y exclusivamente. El INVISBU y la empresa 
constructora se dice que son los responsables 
que sucedan a partir de este momento del 
desarrollo del Proyecto. Yo si quisiera 
preguntarle doctora porque no le sacamos tanto 
el quite a esa responsabilidad y se la dejan 
directamente al constructor que es al fin y al 
cabo que a través, el constructor y la fiducia 
que es la que responde por los recursos porque 
ahí que responsabilidad tendría con el tiempo 
el INVISBU si todo se lo va a entregar a una 
fiducia y una Interventoría que se va a 
contratar y además doctora Silvia es por 
salvaguardar la responsabilidad del Instituto 
de vivienda que al fin y al cabo no va a te ner 
absolutamente nada que ver ahí porque después 
de que se hagan los respectivos contratos cada 
uno responde por lo que tiene que ver y 
entonces para qué tener responsabilidad dentro 
del contrato porque está siendo parte de 
ustedes la responsabilidad con el constructor 
prácticamente. Mire que ahí habla del 
fiducomizante que son ambos tanto del 
constructor como del INVISBU cuando el INVISBU 
lo único que hace es entregar y doctora 
simplemente quedaría una supervisión pero esa 
supervisión no a tener la garantía como lo va a 
tener la Interventoría que es la que vamos aquí 
a autorizar también para vigencias futuras. Yo 
si quisiera que así nos demoremos, así 
tendremos que revisar doctor Uriel y compañeros 
Concejales, así tuviésemos que venir mañana 
nuevamente con este Proyecto hay que sacarle el 
cuerpo al INVISBU porque el INVISBU lo entrega, 
el INVISBU entrega una responsabilidad, el 
INVISBU le entrega una responsabilidad directa 
a un contratista, a una Interventoría y además 
a una fiducia, que la fiducia responde por el 
dinero mientras que la fiducia y yo estaba 
mirando la fiducia que es la que nos da la 
garantía como cuando uno va y compra una 
garantía y le dan a uno a través de una fiducia 
la garantía del apartamento, que 
responsabilidad va a tener ahí el INVIS BU, 
quitémosle ese responsabilidad para que si 
ellos entregar todo mañana nosotros como le 
vamos a reclamar aquí a la doctora del INVISBU 
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que pasa o que está sucediendo cuando ella 
entregó la responsabilidad al constructor, al 
interventor y a la fiducia. Es decir el INVISBU 
ahí tiene que salir de esa responsabilidad y yo 
si quisiera que lo analizáramos detenida y 
detalladamente que esto es benéfico para 
nuestra institucionalidad que es lo que nos 
corresponde a nosotros como junta directiva de 
la Administración Municipal Honorables 
Concejales. No sé si este equivocado pero me 
parece que esta pregunta si es importante 
analizarla al detalle con los jurídicos y la 
parte técnica. Gracias Señora Presidenta.  
 
 
INTERVENCIÓN DE LA DOCTORA SILVIA JOHANA 
CAMARGO GUTIÉRREZ, DIRECTORA DEL INVISBU: 
Honorables Concejales, en el momento en que el 
INVISBU es el oferente del Proyecto es uno de 
los desarrolladores del Proyecto adquiere una 
responsabilidad como tal en que se ejecuten y 
se ejecute bien el Proyecto y por eso se 
requiere la Interventoría y por eso hemos hecho 
estudios técnicos al lote que salieron 
positivos pero también al momento de la 
construcción por eso nosotros también licitamos 
de manera pública este constructor y este 
constructor en el numeral 4.3 quedó muy claro 
las garantías del fideicomitente desarrollador 
constructor gerente constituirá a favor del 
INVISBU y/o del patrimonio autónomo la garantía 
única otorgada en cuanto al cumplimiento, pago 
de salarios y prestaciones sociales, calidad y 
estabilidad de la obra y ahí dice muy bien a 
favor del Municipio. La ley del consumidor 
aunque uno ponga estas garantías también dice 
que el constructor de todo Proyecto de vivienda 
tiene que responder hasta por 10 años. Asimismo 
y eso no tiene que quedar sino es una ley del 
orden nacional entonces que hacemos nosotros, 
dado el caso como somos los oferentes del 
Proyecto no podemos desvincularnos, la única 
forma para podernos desvincular de los 
proyectos como tal de la responsab ilidad sería 
que el INVISBU, como hace prácticamente 
Metrovivienda en Bogotá, vendiera los lotes, 
los licitara públicamente para que los privados 
entraran a comprarlos y ellos presentaran al 
gobierno nacional los proyectos de vivienda 



 FOLIO 13  

 

pero por la premura del tiempo y de los 
proyectos, los proyectos fueron del orden 
público y esta es la forma que nos tocó 
desarrollarlos pero con estas garantías son muy 
importantes porque dado que llegase en un 
futuro a presentarse algo y con la ley del 
consumidor que habla muy claramente del tema 
inmobiliario nosotros podemos entrar a requerir 
a la empresa constructora si llegase a 
presentar algún inconveniente pero no hay forma 
de decir que el INVISBU no sea responsable 
simplemente porque estamos entregando sólo el 
lote, siempre seremos responsables y por eso 
hacemos Interventoría y por eso requerimos unas 
pólizas de estabilidad de obra y de salarios y 
de responsabilidad civil extra contractual para 
que se cumpla llegado a incurrir en un 
inconveniente. Gracias. 
 
 
INTERVENCIÓN DEL HONORABLE CONCEJAL CLEOMEDES 
BELLO VILLABONA: Presidenta es para que en el 
Parágrafo tercero, esto será donde habla de que 
la fiducia no asumirá responsabilidad alguna 
por los daños o pérdidas que pudiera llegar a 
sufrir un bien inmueble del fideicomitente así 
como los daños a terceros o cualquier perjuicio 
directo. Es más o menos en este Parágrafo 
doctora la jurídica del Municipio y del 
acompañamiento que trae la doctora del INVISBU 
que es en el tema donde la responsabilidad 
prácticamente le queda a los dos 
fideicomitentes que sería el INVISBU y sería la 
constructora, aquí en este caso MARVAL que es 
la que tiene entonces ahí sería la aclaración 
que yo quiero que por lo menos me haga alusión 
a este tema porque sería donde nosotros vamos a 
ser prácticamente una responsabilidad de manera 
integral, del INVISBU y con el contratante, ese 
es el tema que me inquieta porque prácticamente 
ahí es donde nosotros tenemos que mirar hasta 
dónde puede llegar el INVISBU a tener esta 
responsabilidad Señora Presidenta.  
 
 
INTERVENCIÓN DE LA DOCTORA TATIANA TAVERA, 
ENLACE JURÍDICO DE LA ALCALDÍA MUNICIPAL CON EL 
CONCEJO MUNICIPAL DE BUCARAMANGA: atendiendo 
precisamente a la observación que planteaba la 
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Concejala Carmen Lucía Agredo, reconocer que en 
la jornada anterior que interrumpimos el 
Concejal Wilson Ramírez nos había ayudado a 
observar el detalle que se nos escapó y que fue 
motivo de corrección que presentamos 
precisamente ante la Secretaría está radicada 
una proposición para corregir y ajustar el 
artículo primero precisamente de este Proyecto 
de Acuerdo en dos aspectos, el primero en que 
la facultad que se concede en virtud de este 
Proyecto de Acuerdo de conceder al ordenador 
del gasto, al ejecutor del gasto de la entidad 
descentralizada en este caso a la directora del 
INVISBU, y en segundo que no son seis sino 
siete contrataciones. Cuáles son las razones de 
que la facultad se conceda al ordenador del 
gasto. Para quienes compartimos precisamente la 
sesión de estudio que tuvimos con el Ministerio 
de hacienda y las demás entidades que nos 
acompañaron durante el viernes aquel de los 
disturbios en la primera jornada que alcanzamos 
a avanzar nos explicaban como la figura misma 
presupuestal de la vigencia futura tiene que 
ver o su injerencia o su aplicabilidad tiene 
que ver con el gasto. El ejecutor del gasto 
dentro de las entidades e institutos 
descentralizados precisamente es el director, 
gerente de la misma y por ese motivo la 
facultad se concede a esta persona para que 
constituya vigencias futuras, en tanto la 
naturaleza de la misma aplica es en relación 
con el gasto aun cuando los recursos se 
dispongan de la presente vigencia la ejecución 
de los mismos va a abarcar la vigencia 
siguiente, siendo el ordenador del gasto el 
director, es por este motivo que se aplica la 
figura. ¿Hay algo más doctor Malaver? Bueno, yo 
le preguntaba a la autoridad en la materia para 
que me ayudara a precisar. Siguiendo con lo que 
estaba formulando el doctor Cleomedes Bello 
Villabona en relación con la salvedad que 
contiene el contrato de fiducia. Esa salvedad o 
esa especificidad tienen que ver más con la 
responsabilidad civil a terceros. Es preciso 
indicar que cuando se trata de obras civiles de 
esta envergadura los constructores o quienes 
intervienen en este tipo de proyectos tienen 
que adquirir un conjunto de pólizas o garantías 
o amparos que garanticen todo este tipo de 
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situaciones que eventualmente puedan 
presentarse. Existe la posibilidad que se les 
caiga un ladrillo mal caído a una persona que 
va por la calle, que una zona que dejen sin 
señalizar eventualmente pueda afectar algún 
transeúnte, en fin, múltiples situaciones 
entonces doctor Cleomedes estaba comentándoles 
con relación con su inquietud sobre la salvedad 
que se hace en el contrato de fiducia respecto 
de la excepción que hace a cualquier situación 
de daño a terceros que excepciona y dice la 
fiducia no es responsabilidad mía. Ese 
Parágrafo, esa salvedad que hace va articulada 
con el Parágrafo que dice ustedes también deben 
tener una Interventoría que es responsabilidad 
de ustedes. Es importante precisamente como lo 
mencionaba en la sesión anterior que 
interrumpimos el Concejal Gamboa que teniendo 
una Interventoría muy juiciosa, muy 
responsable; la Interventoría está muy atenta a 
que el constructor, el responsable de la 
ejecución de la obra verifique que se plantean 
y se resguarden todas las medidas de seguridad, 
todas las medidas en virtud de las cuales los 
procedimientos que adelanta el constructor 
restrinjan, limiten o prevengan cualquier 
posibilidad en que se pueda generar una 
afección a terceros, sin embargo, en el 
eventual caso en que se llegaren a generar 
ellos están cubiertos por un conjunto de 
amparos que son exhibidos al momento de la 
contratación precisamente un conjunto de 
pólizas que van a garantizar esta situación.  
 
 
INTERVENCIÓN DE LA DOCTORA SILVIA JOHANA 
CAMARGO GUTIÉRREZ, DIRECTORA DEL INVISBU: 
gracias Presidenta. 
 
 
INTERVENCIÓN DEL HONORABLE CONCEJAL WILSON 
RAMÍREZ GONZÁLEZ: Señora Presidenta es para que 
antes de que intervenga la doctora Silvia hay 
un interrogante que se formuló desde el día de 
ayer y yo no he escuchado ninguna respuesta la 
misma era simplemente para que la doctora 
Silvia también como que le dijera al Concejo 
sobre una situación particular.  
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La Presidencia le solicita a la doctora Silvia 
contestar la pregunta que hay pendiente de la 
sesión del día anterior. 
 
 
INTERVENCIÓN DEL HONORABLE CONCEJAL WILSON 
RAMÍREZ GONZÁLEZ: Señora Presidenta en la 
mañana de ayer se formuló un  interrogante a la 
Señora directora del INVISBU en el sentido de 
porqué la Interventoría va por aparte y no fue 
incluida dentro de los pagos que hace la 
fiduciaria entonces sería muy bueno que la 
doctora haga el favor y le explique al Concejo 
de la ciudad que pasa frente a ese tema. Muchas 
gracias Señora Presidenta. 
 
 
CONTINUACIÓN INTERVENCIÓN DE LA DOCTORA SILVIA 
JOHANA CAMARGO GUTIÉRREZ, DIRECTORA DEL 
INVISBU: gracias. Quería explicar y con esa 
explicación que voy a dar creo que podemos 
resolver varias inquietudes. Porque es tan 
importante esta fiducia y como es este esquema. 
El INVISBU tiene un lote público que lo va a 
trasladar a un patrimonio autónomo, a una 
fiducia mercantil. Lo trasladamos y en este 
bien público que ya pasa de ser públicos y no 
pasa a ser privado porque está dentro de un 
patrimonio autónomo, un constructor va a entrar 
a meter en construcción más de 30,000 millones 
de pesos y por eso es la importancia de hacer 
esta fiducia dentro de este patrimonio, hacer 
todo este Proyecto ante una fiducia porque si 
llegase a ocurrir algo el INVISBU, el Municipio 
le pueden embargar y después el constructor le 
puede quitar la construcción y perdió los 
30,000 millones que invirtió, por que el recibe 
estos recursos una vez esté construida las 
viviendas y entregadas y escrituradas por el 
patrimonio autónomo cuando ya estén construidas 
y determinadas el patrimonio autónomo de Bogotá 
se las compra al patrimonio que nosotros 
queramos por eso es tan importante construir la 
fiducia y por eso se maneja de esta forma. 
Porque la Interventoría no va dentro de esta 
fiducia, porque el Proyecto fue realizado por 
tres esquemas, son tres esquemas diferentes y 
lo realizamos por el tercer esquema. El tercer 
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esquema es que las entidades territoriales 
promueven, construyen y gestionan el Proyecto y 
al final le venden al patrimonio autónomo 
entonces nosotros como Municipio, como INVISBU 
estamos construyendo un Proyecto, tenemos que 
hacerle Interventoría y una vez esté ejecutado 
le vendemos al otro patrimonio entonces el 
Ministerio no puede entrar ahorita a pagar una 
Interventoría porque ellos lo que ya nos 
compran es el Proyecto construido no como fue 
en campo Madrid que fue realizado por el 
segundo esquema que fue el que nosotros 
enviamos acá en el escrito que se radicó ayer. 
Porque nosotros y las fiducias se constituyen 
de Acuerdo a las normas que los fideicomitentes 
le digan, perfectamente nosotros le hubiéramos  
podido decir a la fiducia usted contrate la 
Interventoría pero la fiducia me dice listo la  
Interventoría vale 700 millones, 500 millones 
deme los recursos y yo tendría que haberle 
trasladado esos recursos públicos a un 
patrimonio y cuando la ley es muy clara que 
dice que todos estos recursos que se envían al 
patrimonio se vuelven recursos privados y este 
patrimonio perfectamente puede contratar estos 
recursos por derecho privado y ahí es cuando el 
INVISBU, toma la decisión y dice recursos 
públicos mejor contratarse por el esquema de lo 
público, con una licitación, con un concurso de 
méritos y directamente para que después no 
digan que nosotros contratamos, hic imos una 
fiducia para adjudicar a dedo una 
Interventoría, esta es una razón muy importante 
porque esos recursos tendrían que ejecutarse ya 
sea por la fiducia o por el INVISBU, lo 
importante es que esté la Interventoría y como 
son recursos públicos es mejor que se contraten 
con el esquema de lo público para que después  
no haya malinterpretación de estos recursos 
tanto como lo ocurrido en una época por el tema 
de villas de San Ignacio cuando hubo un derecho 
privado, un manual de contratación y se 
investigó y se dijo que era viable pero siempre 
se cuestionó el manejo de esos recursos 
entonces es muy importante mantener los 
recursos públicos contratados por la misma 
parte pública porque sino de todas formas se 
hubieran tenido que ingresarse y pagársele a la 
fiducia y esta fiducia que nos respalda el 
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manejo de estos recursos, esta escrituración de 
estos apartamentos no hubiera cobrado 100 
millones, hubiera cobrado 700 millones, 800 
millones porque tendría que haber hech o la 
Interventoría entonces acá lo que estamos  es 
haciendo las cosas a nuestra forma de ver y con 
un respaldo jurídico nos ha acompañado el 
Ministerio en esta formulación y este proceso 
que estamos haciendo es el esquema que se va a 
replicar para los proyectos siguientes de las 
86,000 viviendas en el cual el gobierno 
nacional va a sacar unos términos de referencia 
y va a solicitar que si son proyectos 
municipales se creen este tipo de patrimonios 
autónomos que ingrese el constructor al 
patrimonio autónomo y le vendan los proyectos a 
las personas y el gobierno asigna unos 
subsidios, entonces Honorables Concejales la 
verdad estamos ciñéndonos a la l ey, tenemos 
todo el seguimiento del orden del Ministerio y 
creo yo que la Interventoría si hubiéramos 
podido contratarla a través de la fiducia 
hubiéramos tenido más bien problemas por el 
hecho de que después nos malinterpretan porque 
estamos utilizando recursos públicos 
contratándolos por derecho privado. Gracias.  
 
 
INTERVENCIÓN DEL HONORABLE CONCEJAL RAÚL OVIEDO 
TORRA: A mí me parece importantísimo todo el 
tema que toca la doctora Silvia pero aquí se 
habla de una fiducia, en Bogotá están manejando 
los recursos en todas las fiducias y las 
fiducias tienen un porcentaje que cobran a los 
recursos manejados. Cuanto se está manejando o 
cuanto la fiducia le cuesta al Municipio por el 
manejo de estos dineros que también tuve la 
oportunidad de decírselo a Edgar Suárez y ayer 
expresar mensualmente cuanto es el costo de 
esta fiducia porque creo que cuando se hacen 
edificaciones en Bucaramanga ellos tienen un 
monto del 3% entonces empieza a ascender y de 
Acuerdo a los meses que se vaya a manejar esta 
fiducia los que terminan enriqueciéndose son 
los bancos como lo hemos visto el tema bancario 
es el que maneja todos los dineros pero no da 
puntada sin dedal pero yo pienso que estos 
recursos que se vienen manejando a través de 
esta fiducia son bastante costosos y por eso en 



 FOLIO 19  

 

Bogotá vienen haciéndole un seguimiento 
completo a todas las fiducias porque es que 
están manejando cualquier cantidad de dinero 
donde prácticamente lo que les puede queda r a 
muchos usuarios y se les puede ver en otros 
beneficios en que hayan mejores obras de 
urbanismo con mejores terminados , termina 
quedándose los financieros con esto o sea lo 
que es la banca entonces es importante que 
miremos cuanto le cuesta esto al Municipio, 
cuanto es el monto total de lo que va a manejar 
la fiducia durante cuánto tiempo y realmente 
que le vale eso al Municipio, esta sería la 
pregunta mía y es importante que nosotros lo 
tengamos en cuenta y que se mire cuáles son los 
montos y cuál es lo que realmente el Municipio 
le va a acarrear estos costos. Muchísimas 
gracias Presidenta. 
 
 
INTERVENCIÓN DE LA DOCTORA SILVIA JOHANA 
CAMARGO GUTIÉRREZ, DIRECTORA DEL INVISBU: 
gracias Concejal. En el contrato de fiducia que 
a todos los Honorables Concejales se les 
entregó copia en el 7.11 ahí habla de la 
Comisión fiduciaria. Este valor es de  
132,000,482 y corresponde a 0.0 34% del valor 
del Proyecto. En realidad es un valor muy bajo, 
este es un valor que más o menos entramos a 
negociar, recibimos varias propuestas de varias 
fiduciarias y en realidad es un valor muy bajo 
para poder hacer este Proyecto. En otras 
fiducia cuando son que no son de vivienda de 
interés social el Concejal tiene razón asumen 
unos costos muy altos pero en este caso que yo 
pienso que están siendo como reguladas por el 
gobierno nacional, por el Ministerio en 
realidad es un costo no tan alto para la 
magnitud del Proyecto dado que ellos como tal 
si ellos recibieran ya la plata para meter en 
la fiducia de parte del gobierno nacional 
hubiera cobrado mucho pero como la plata está 
consignada en la fiducia de Bogotá y ellos 
trasladan los recursos es al momento de la 
venta de las viviendas entonces en ese momento 
por eso es que no cobran una comisión tan alta, 
en realidad es un valor, un costo muy bajo 132 
millones por el desarrollo total del Proyecto. 
Gracias. 
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La Presidencia pone en consideración la 
aprobación de la ponencia siendo dicha ponencia 
aprobada por los Honorables Concejales.  
 
 
La Secretaría General procede a dar lectura a 
la exposición de motivos del presente Proyecto 
de Acuerdo. 
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La Secretaría General informa que ha sido leída 
la exposición de motivos del presente Proyecto 
de Acuerdo. 
 
 
INTERVENCIÓN DEL HONORABLE CONCEJAL CLEOMEDES 
BELLO VILLABONA: gracias Presidenta. Es que yo 
quiero hacer una aclaración al tema, de la 
exposición de motivos es muy clara y tajante 
sobre el tema que hoy estamos nosotros aquí 
discutiendo Honorables Concejales y habla quien 
pide las vigencias futuras, quien es el 
interesado, aquí no hay si no, sólo una 
administración encabeza del Señor Alcalde Luis 
Francisco Bohórquez y aquí yo escuche a la 
jurídica cuando estaban hablando en la ponencia 
de que había una proposición andando para 
cambiar y dar unas facultades distintas y 
dárselas a la directora de INVISBU. Señores 
esto es muy claro, aquí la cabeza de la 
administración así tenga patrimonio, tenga 
presupuesto autónomo el INVISBU el que está 
pidiendo las facultades es el Señor Alcalde de 
Bucaramanga y nosotros no podemos ir a 
cambiarle y darle ahora las facultades a la 
directora del INVISBU, ella tiene sus 
facultades directas allá con su presupuesto, 
claro que es el presupuesto que se va a 
ejecutar desde el INVISBU pero Honorables 
Concejales la doctora Carmen Lucía preguntaba 
cuando el doctor Uriel le dijo que esperara que 
llegáramos al articulado pero es que mir e en la 
exposición de motivos habla de tres cosas así 
independientemente del Instituto orgánico del 
presupuesto, quien lo presenta el Señor Alcalde 
de Bucaramanga donde se habla de la 
administración central y de los institutos 
descentralizados. El estatuto  orgánico del 
presupuesto no viene aquí independiente en los 
institutos, todo es un compendio y viene 
firmado por el Señor Alcalde de Bucaramanga. 
Nosotros en ningún momento cuando ese 
presupuesto viene vamos a estudiarlo 
independientemente no, estudiamos el 
presupuesto en un todo y lo aprobamos un día en 
un todo y lo aprobamos para el Municipio de 
Bucaramanga incluido doctor Dionicio usted 
Presidente de la Comisión los presupuestos de 
los institutos descentralizados y nosotros no 
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podemos ir más allá a cambiar unas facultades a 
una jefe de departamento de Instituto de 
Secretaría porque no lo podemos hacer porque el 
que está pidiendo estas facultades con puño y 
letra y cada una de las disposiciones es el 
Señor Alcalde, quien solicita las vigencias 
futuras, quien conforma el CONFIS, doctora 
Silvia, Señora jurídica, quienes conforman el 
CONFIS y quien es el Presidente del CONFIS, 
quienes son, yo quiero que quede en el acta 
quienes hacen parte del CONFIS que aprueba lo 
que estamos hoy nosotros analizando, son temas… 
 
 
La Presidencia informa que existe una moción de 
procedimiento. 
 
 
INTERVENCIÓN DEL HONORABLE CONCEJAL URIEL ORTIZ 
RUIZ: Presidenta que pena con usted y los 
compañeros. Estamos debatiendo una proposición 
que no se ha leído, se está debatiendo una 
proposición que no se ha leído, que no hemos 
llegado al punto de esa proposición, que no 
hemos llegado al articulado y ya estamos 
debatiendo esa proposición que tal vez se 
presentó o que tal vez se va a presentar, yo si 
quiero que nos enfoquemos también en darle una 
legalidad reglamentaria al Proyecto. Hemos 
estado debatiendo, si son situaciones todos son 
importantes para el Proyecto y ojalá pregunten 
y si no alcanza la sesión de hoy tenemos hasta 
no se qué fecha para preguntar pero si seamos 
coherentes con lo que vamos estudiando aquí se 
leyó en la exposición de motivos y ahí no oí yo 
que hayan leído una proposición, hasta el 
momento no hemos entrado en el articulado por 
lo tanto situémonos en lo que vamos y si hay 
que alargar esto por hablar pues dediquémonos a  
hablar entonces todos los temas pero démosle al 
menos una coherencia al Proyecto para que el 
Proyecto salga bien debatido, bien estudiado 
que es lo que estamos haciendo. Yo no estoy en 
contra de que alguien hable o de que no hablen 
ojalá hablemos todos y entre más claridad allá 
del Proyecto pero, como vamos a hacer un debate 
de una proposición que ni siquiera se ha leído 
la proposición o no se Secretaria si usted leyó 
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la proposición porque creo que estamos en 
exposición de motivos. Gracias Presidenta.  
 
 
CONTINUACIÓN INTERVENCIÓN DEL HONORABLE 
CONCEJAL CLEOMEDES BELLO VILLABONA: Presidenta 
es que el doctor Uriel que dice que seamos 
coherente, el coherente tiene que ser usted 
doctor Uriel, escuche el audio de lo que dijo 
la jurídica del Municipio, si no estaba 
poniéndole cuidado lo que la doctora dijo 
entonces eso es otra cosa y no es culpa que él 
no le ponga cuidado lo que estamos aquí 
analizando, cuando la doctora Carmen Lucía 
preguntó sobre el tema ella da una respuesta y 
está en el audio la coherencia tiene que ser 
por parte de él porque yo he estado aquí  
sentado poniéndole cuidado a lo que estamos 
haciendo, si él no le pone cuidado al 
desarrollo del Proyecto no es culpa mía pero 
ahí está el audio de lo que dijo la jurídica 
que iban a corregir, si quieren  permítanme el 
audio, vamos a corregir un error que se cometió 
dentro del Proyecto de Acuerdo y el error era 
cambiar que las facultades iban para la 
directora del INVISBU y no para el Alcalde, ahí 
está el audio. Siquiera escuchamos el audio a 
ver si las incoherencias son mías. Es que 
estamos tratando de hacer algo bien y no es 
hablar por hablar, es hacer que el Proyecto 
salga bien Señora Presidenta. Gracias.  
 
 
INTERVENCIÓN DEL HONORABLE CONCEJAL RAÚL OVIEDO 
TORRA: gracias Presidenta. Pero yo si quiero 
decirle algo Presidenta. Aquí hay que tener 
lucidez total sobre los temas y yo pienso que 
si es un Proyecto de Acuerdo importante para 
Bucaramanga también tiene que ser importante 
para nosotros poder debatir y poder preguntar 
sobre todo el Proyecto de Acuerdo porque aquí 
no nos tienen que meter una reglamentación 
porque quieren cuando no estamos violando en 
ningún momento el reglamento interno del 
Concejo. Aquí se pueden dilucidar sobre todo el 
tema de lo que tiene que ver con el Proyecto de 
Acuerdo y eso está bien y lo tenemos que hacer 
y tenemos que seguirlo haciendo porque es que 
nosotros no podemos dejarnos direccionar, así 
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no son los temas y yo pienso que con todo el 
respeto que se merece, nos merecemos todos los 
Concejales. Muchas gracias Señora Presidenta.  
 
 
La Presidencia pone en consideración la 
aprobación de la exposición de motivos siendo 
ésta aprobada. 
 
 
La Secretaría General procede a dar lectura al 
articulado. 
 
 

 
 
La Secretaría General informa que ha sido leído 
el artículo primero original del Proyecto 
Acuerdo que fue modificado en Comisión 
cambiándole de seis contrataciones que decía a 
siete contrataciones. 
 
 
La Presidencia pregunta si había alguna 
proposición sobre la mesa de La Secretaría 
General. 
 
 
La Secretaría General informa que no había 
comunicaciones. 
 
 
INTERVENCIÓN DE LA HONORABLE CONCEJALA CARMEN 
LUCÍA AGREDO ACEVEDO: Presidenta me habían 
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dicho que había una proposición frente al 
artículo primero, al fin quedó el original del 
Proyecto. 
 
 
La Secretaría General informa que fue leído el 
artículo primero y que la Comisión modificó la 
parte que dice seis contrataciones por siete 
contrataciones y que esa fue la única 
modificación que se presentó en Comisión. 
Igualmente informa que no hay proposiciones 
sobre la mesa de la Secretaría.  
 
 
La Presidencia pone en consideración la 
aprobación del artículo primero modificado en 
Comisión siendo aprobado. 
 
 
La Secretaría General procede a leer el 
artículo segundo del presente Proyecto de 
Acuerdo. 
 
 

 
 
 
La Secretaría General informa que ha sido leído 
el artículo segundo y que la Comisión lo aprobó 
original del Proyecto de Acuerdo.  
 
 

 
 
 
La Secretaría General informa que ha sido leído 
el artículo tercero que fue aprobado en 
Comisión original del Proyecto de Acuerdo.  
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La Secretaría General informa que ha sido leído 
los considerandos y que la Comisión los aprobó 
de la siguiente manera. 
 
Crea un nuevo numeral para los considerandos 
que sería el numeral 5, dice así: el presente 
Proyecto de Acuerdo no afectan la capacidad de 
endeudamiento del INVISBU por la aprobación de 
estas vigencias futuras ordinarias.  
 
 
La Secretaría General informa que han sido 
leídas las modificaciones a los considerandos.  
 
 
La Presidencia pone en consideración la 
aprobación de los considerandos modificados en 
la Comisión siendo aprobados. 
 
 
La Secretaría General procede a dar lectura al 
preámbulo del presente Proyecto de Acuerdo.  
 
 

 
 
 



 FOLIO 32  

 

La Secretaría General informa que ha sido leído 
el preámbulo del presente Proyecto de Acuerdo 
aprobado original en Comisión.  
 
 
La Presidencia pone en consideración la 
aprobación del preámbulo siendo aprobado por 
los Honorables Concejales presentes en 
plenaria. 
 
 

 
 
 
La Secretaría General informa que ha sido leído 
el título del presente Proyecto Acuerdo 
aprobado original en Comisión.  
 
 
La Presidencia pone en consideración la 
aprobación del título del presente Proyecto 
Acuerdo siendo aprobado. Seguidamente pone en 
consideración que el presente Proyecto Acuerdo 
pase a sanción del Señor Alcalde.  
 
 
La Secretaría General informa que los 
Honorables Concejales quieren que el presente 
Proyecto Acuerdo pase a sanción del Señor 
Alcalde. 
 
 
La Presidencia le solicita La Secretaría 
General surtir los trámites correspondientes 
para la sanción del presente Proyecto Acuerdo 
por parte del Señor Alcalde de la ciudad. 
Adicionalmente le solicita las personas 
presentes en la plenaria hacer silencio con el 
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fin de escuchar las intervenciones de los 
Honorables Concejales. 
 
 
INTERVENCIÓN DE LA HONORABLE CONCEJALA SONIA 
SMITH NAVAS VARGAS: Concejales… Doctor 
Cleomedes… Doctora Silvia quería hacerle una 
observación a la directora del INVISBU. Gracias 
Presidenta. Doctora Silvia yo solamente ya que 
aprobamos este Proyecto quiero dejar constancia 
que los Concejales aquí presentes aprobamos 
este Proyecto de muy buena fe y esperamos que 
los recursos que se van a utilizar sean de la 
mejor manera y no como ha venido manejando el 
INVISBU los recursos de una manera que ha sido 
muy criticada por la ciudadanía sobre todo en 
el sector del norte, la calidad de materiales 
que colocan pues en este caso la Interventoría 
vale más que los materiales más o menos el 
doble de los materiales que les van a colocar 
no sé porque colocaron eso que debió haber sido 
al contrario pero si quisiera doctora Sandra 
que nombrara o que hubiera una Comisión veedora  
del Concejo de estas vigencias futuras que 
nosotros acabamos de aprobar para que los 
recursos lleguen directamente y se ejecuten 
como debe ser de una manera transparente y no 
se convierta eso en una caja menor del INVISBU 
y que se vuelva esto otros recursos y lleguen 
las críticas y tengamos que ver las fotos que 
hemos visto hasta que han mostrado y con los 
recursos que ha aprobado el Concejo y que hemos 
aprobado en ocasiones anteriores nos hemos dado 
cuenta que llegan acá que los materiales que 
utilizaron no eran los adecuados, que hubo 
sobrecostos entonces si quiero dejar constancia 
que los Concejales lo hicimos de muy buena fe. 
Si el INVISBU hace las cosas mal y coge con 
materiales de mala calidad nosotros como 
Concejales no tenemos en este caso que ver pero 
si quisiera que nombrara de verdad un grupo 
para que le hiciera seguimiento a este Proyecto 
de vigencias futuras que nosotros acabamos de 
aprobar. Muchas gracias Presidenta.  
 
 
La Presidencia procede a designar a: Honorable 
Concejala Sonia Smith Navas Vargas, Honorable 
Concejal Raúl Oviedo Torra, Honorable Concejal 
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Cleomedes Bello Villabona y Honorable Concejal 
Edgar Suárez Gutiérrez para que conformen la 
Comisión veedora solicitada por la Honorable 
Concejala Sonia Smith Navas Vargas.  
 
 
INTERVENCIÓN DEL HONORABLE CONCEJAL CARLOS 
ARTURO MORENO HERNÁNDEZ: muchas gracias Señora 
Presidenta. Con las buenas noches a todos los 
que nos acompañan. La verdad es que eso lo 
sorprende uno de que a esta hora los Concejales 
anteriores se haya dado cuenta de cosas que se 
hayan hecho malas en el INVISBU, eso es bueno 
que se conozcan pero yo hasta hoy escucho que 
el INVISBU se esté manejando mal las cosas que 
lo hayan hecho en el anterior manejo mal. Hasta 
hoy me doy cuenta de eso y eso si es… Porque 
creo que eso si es bueno que se ventile las 
cosas y de verdad podamos estar atento s a lo 
que allí se haga o se vaya a hacer porque si 
anteriormente las cosas se hicieron mal se 
debería en el momento haber estado criticando 
las cosas. Creo que hoy este Proyecto de buena 
fe lo hacemos hasta donde yo sé aquí la doctora 
Silvia no veo, no se le ha hecho ninguna 
investigación de que se haya hecho malos 
manejos, no sé, no los conozco pero hay que 
medir de que las cosas ojalá se mejoren si es 
que hay malos manejos allí. 
 
 
INTERVENCIÓN DE LA HONORABLE CONCEJALA SONIA 
SMITH NAVAS VARGAS: gracias Presidenta. Yo 
quería hacerle una observación al Concejal 
Carlos moreno y es que yo creo que usted ha 
venido a todas las sesiones donde el INVISBU ha 
hablado y donde se ha destapado la problemática 
que tiene Betania, que tiene el barrio 
Claveriano no creo que usted no sepa este 
problema que acá se ha debatido en el Concejo. 
Gracias. 
 
 
INTERVENCIÓN DEL HONORABLE CONCEJAL EDGAR 
SUÁREZ GUTIÉRREZ: Saludo. Presidenta yo lo que 
quiero es hacer una moción de procedimiento es 
porque creo que primero si la Concejalas Sonia 
Navas presenta una proposición de crear una 
Comisión accidental a mi me parece que eso debe 
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ir en proposiciones y asuntos varios al final 
de la sesión, al final en el punto de 
proposiciones. Presidenta es que la proposición 
que presenta la Concejala Sonia Navas debe ser 
primero por escrita, segundo me parece que debe 
ser votada en proposiciones y asuntos varios y 
debe ser votada yo vi que no fue votada la 
proposición entonces me parece que está mal 
integrada la proposición porque si usted saca 
un acto administrativo de Comisión accidental 
entonces para hacer las cosas bien que la 
Concejala presente la proposición y en el punto 
de proposiciones y varios la sometemos a 
votación Presidenta y ojalá para que no me 
incluyan y en esa Comisión porque yo sí 
respaldo la gestión del INVISBU y me parece que 
está haciendo las cosas bien, ojalá que si 
alguien tiene, ojala no me metan en esa 
dignidad Presidenta. 
 
 
La Presidencia considera muy importante la 
conformación de esta Comisión accidental para 
que haga el seguimiento al tema que se debatió 
en la presente sesión plenaria y de igual forma 
basándose en las facultades que le otorga el 
reglamento interno del Concejo municipal como 
Presidenta reitera nuevamente la conformación 
de la Comisión accidental. 
 
 
INTERVENCIÓN DEL HONORABLE CONCEJAL URIEL ORTIZ 
RUIZ: Presidenta con la venía suya me gustaría 
que usted como Presidenta o mesa directiva le 
diera funciones a esta Comisión porque hay 
cosas que no podemos hacer no sotros como 
Concejales, para eso están los organismos de 
control, están la Interventoría y todo eso. 
Debería quedar plasmada para no meternos en 
problemas o que esa Comisión no se meta en 
problemas. Gracias Presidenta.  
 
 
La Presidencia teniendo en cuenta la 
importancia de esta Comisión accidental 
solicita que se haga un informe muy juicioso 
con el fin de comentar el desarrollo que ha 
venido haciendo el INVISBU que finalmente sería 
el objetivo de la Comisión accidental.  
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6.LECTURA DE COMUNICACIONES. 
 
 
La Secretaría General informa que hay una 
comunicación y procede a darle lectura.  
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La Secretaría General informa que ha sido leído 
el Decreto y procede a dar lectura a la 
siguiente comunicación. 
 
 
Honorable Concejala Sandra Lucía Pachón Moncada  
Concejo municipal 
 
Asunto: PARTICIPACIÓN SEMANA POR LA PAZ  
 
Atento saludo. 
 
La Administración Municipal de la ciudad de 
Bucaramanga conjuntamente con la gobernación 
del departamento pastoral social y demás hemos 
convenido la participación en la semana por la 
paz como una jornada de ambientación, 
fortalecimiento de cultura de paz en la que se 
promoverá el eslabón, la paz es vida, pactemos 
paz, construyamos convivencia. Esta jornada 
iniciará el próximo viernes 6 de septiembre y 
culminará el jueves 12 del mes en curso. La 
actividad programada para el día 12 denominado 
plenaria por La Paz consiste en la celebración 
eucarística de la jornada cultural a cargo de 
varias universidades de la ciudad. Está 
actividad se efectuará en la plaza Luis Carlos 
Galán Sarmiento a partir de las 8:00 A.M. Es 
liderada por la Alcaldía de Bucaramanga en 
consecuencia esperamos contar con su activa 
participación junto con todo el equipo de 
trabajo. Favor vestir con camiseta blanca. 
Cordialmente firma del Alcalde de Bucaramanga 
Luis Francisco Bohórquez Pedraza. 
 
 
La Secretaría General informa que han sido 
leídas las comunicaciones y procede con la 
lectura del orden del día. 
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7.PROPOSICIONES Y ASUNTOS VARIOS.  
 
 
La Secretaría General informa que no hay 
proposiciones por lo tanto el orden del día se 
ha agotado. 
 
 
La Presidencia reitera que partiendo que hay un 
Proyecto de Acuerdo que tiene elementos 
importantes que fueron cuestionados por los 
Honorables Concejales la Comisión accidental 
tiene como función revisar y hacerle 
seguimiento a ese Proyecto de Acuerdo frente a 
los programas que viene desarrollando el 
INVISBU. 
 
 
INTERVENCIÓN DEL HONORABLE CONCEJAL DIONICIO 
CARRERO CORREA: para dos cosas Señora 
Presidenta. Primero con respecto a la Comisión 
pues obviamente le respeto y le respetamos su 
posición porque yo entiendo la buena fe y en el 
sentido que usted ha querido hacer crear esta 
comisión pero lógicamente como liberal y como 
Concejal esta Comisión yo veo que es 
innecesaria y no estoy de Acuerdo con la 
Comisión y dejo mi constancia en el sentido que 
para eso nosotros hacemos un control político a 
cada institución y a cada Secretaría y además 
la oficina o la Secretaría o Instituto de 
INVISBU ha demostrado un buen desempeño durante 
su ejecución y aquí la mayoría de los 
Concejales la hemos aplaudido esa secretaría o 
ese instituto entonces yo no veo el motivo en 
este momento de hacerle un seguimiento cuando 
nosotros estamos haciendo un control político 
entonces yo quiero dejar constancia de este 
sentido igualmente yo creo que toda la Bancada 
del Partido Liberal dejamos constancia que no 
estamos de Acuerdo con esta propuesta. En otro 
tema Señora Presidenta es que el ejecutivo 
necesita con el mayor respeto usted es nuestra  
líder aquí en esta Corporación nuestra 
Presidenta y yo les solicitó de la madera más 
comedida que para mañana si se puede incluir 
dentro del orden del día sobre lo del tercer 
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carril que yo creo que eso lo necesitan urgente 
la Administración Municipal, el Señor Alcalde. 
Entonces le queda a su disposición lo digo con 
el mayor respeto doctora Sa ndra usted ha sido 
una persona que ha mostrado también respeto por 
la Comisión Corporación y le dejó esa 
sugerencia para lo pertinente. Muchas gracias 
Señora Presidenta. 
 
 
La Presidencia reitera que dicha Comisión 
accidental tiene como objeto hacer seguimiento 
al Proyecto de Acuerdo que se ha aprobado en la 
presente sesión, igualmente hacerle seguimiento 
frente a las preguntas que hicieron los 
Honorables Concejales y que hace parte del 
Proyecto que fue aprobado. 
 
La Presidencia teniendo cuenta que se ha 
agotado el orden del día levanta la sesión y 
cita para el próximo día a las cinco de la 
tarde y termina agradeciendo a todos los 
presentes. 
 
Las anteriores intervenciones se encuentran 
grabadas en archivo de voz computarizado a  la 
fecha. 
 
Para constancia se firma para su aprobación en 
plenaria. 
 
 

 
 
 
Elaboró: Jorge Enrique Osorio 
Corrigió: 


